

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo	Tamaño
30/10/2010	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	2	3	CAMBIO DE MENTALIDAD	9,6x20,8

opinión

Cambio de mentalidad

Hace poco más de un año, un estudio realizado por académicos de la Universidad del Desarrollo reveló que Santiago había dejado de ser la ciudad que acaparaba casi todas las iniciativas de quienes querían emprender, dejando espacio a otras que comenzaban a transformarse en polos de atracción para un creciente número de emprendedores. Concepción estaba entre éstas, ubicándose en el tercer lugar del ranking al ponderar las distintas variables que se habían considerado como financiamiento, infraestructura e innovación, entorno y capital humano.

El último Reporte Regional Bío Bío del GEM (Global Entrepreneurship Monitor), dado a conocer recientemente, mostró un déficit en nuevos emprendimientos en esta zona. Una de las variables que se consideran para medir emprendimiento es la cantidad de personas en actividades tempranas -es decir, personas que están iniciando empresas- y en el Bío Bío la cifra es baja comparativamente con otras regiones (14% frente a 17%).

Tras la catástrofe ocasionada por el terremoto del 27 de febrero, la necesidad de crear más empresas para generar nuevos empleos se hizo más evidente. Para la pesca y la in-

dustria pesada, que eran los sectores que generaban mayor número de puestos de trabajo en la zona, la tarea de ponerse de nuevo en marcha ha resultado más lenta que lo que se requeriría. Pese a que el empleo ha aumentado, la Región del Bío Bío exhibe hoy la segunda tasa más alta de desocupación del país. En el trimestre febrero-abril, ésta alcanzaba a 10,6%, pero en los últimos tres meses (incluye hasta septiembre) disminuyó a 9,1%, una caída bastante significativa. No obstante lo anterior, si se compara con la del país, la tasa regional sigue siendo más elevada.

Este contexto hace aún más necesario crear las condiciones propicias para incentivar a las personas a emprender, haciendo más accesible el crédito a los pequeños empresarios y desburocratizando los trámites para iniciar una actividad económica. La reciente declaración del Gobierno de reducir a 8 días el período que se requiere para empezar una compañía en Chile es una buena noticia.

Sin embargo, el informe entrega algunos datos que despiertan preocupación. La capacidad de emprender está muy relacionada con el grado de aversión al riesgo de las personas. En este sentido, la región presenta una de las mayores tasas de miedo al fracaso en comparación con el resto del país, alcanzando a 32%.

Cambiar esa mentalidad es, sin duda, una de las tareas más importantes que tienen que asumir las diversas instituciones que, de una y otra manera, están interesadas en impulsar el desarrollo de la región. Las estadísticas señalan que de cada 10 emprendimientos, sólo uno consigue el éxito. Por este motivo, actividades como el Primer Encuentro de Emprendimiento e Innovación Concepción 2010 -efectuado recientemente- y la realización esta semana del Foro Mundial de Emprendimiento 2010 son iniciativas dignas de aplauso porque contribuyen a cambiar la mentalidad de la ciudadanía respecto del emprendimiento.

ERNESTO SILVA BAFALLUY
Rector Universidad del Desarrollo



La región presenta una de las mayores tasas de miedo al fracaso en comparación con el resto del país, alcanzando a 32%. Cambiar esa mentalidad es una de las tareas más importantes.